



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Descenso de natalidad

El Gobierno italiano ha ordenado la formación de un censo general de familias que tengan más de siete hijos.

Según un primer avance parece que no pasan de quinientas mil.

Se hará una información a fin de conocer las causas por las cuales en el 33 por ciento de los Ayuntamientos del reino la población se estaciona o disminuye.

El censo y la información servirán para adoptar las medidas conducentes al aumento de la población.

A propuesta de Mussolini el Consejo de Ministros ha adoptado un proyecto de ley estableciendo la exención de impuestos en favor de las familias numerosas.

Estas noticias demuestran que el mal se agrava y extiende, que los gobiernos se preocupan, pero que, y perdóneme el señor Mussolini, no dan en el clavo. Con la exención de impuestos poco o nada se puede conseguir. Es incuestionable que siempre será más barato pagar todos los impuestos, aún con recargo, que tener una familia numerosa.

El único infalible remedio está en las inyecciones de espíritu cristiano aplicadas a los individuos, a las familias y sociedades, y en la guerra sin cuartel contra todas las manifestaciones de la inmoralidad pública, fiamen se impresos, estampas, obras escénicas, películas o cursos eugénico-pedagógicos, dirigida, amparada y formulada con energía y constancia desde el poder.

Diego de la ISLA

## Sobre la actividad municipal

Una de las necesidades de Cartagena es la de los evacuatorios públicos. Repetidas veces la prensa ha perdido desde sus columnas su construcción y finalmente hallamos eco en nuestro municipio. Se han construido esos evacuatorios, pero uno junto al Parque de Artillería y el otro en el camino del Barrio de la Concepción, o sea que al viajante urbano nada le favorece la existencia de ellos.

Urge ciertos dentro de la población y precisamente en las vías de mayor tráfico; y no se nos quiera poner la objeción de que el espacio y el ornato pudieran padecer, pues el municipio cartagenero puede construirlos subterráneos y el terreno que ocuparían sobre la superficie de la calle sería insignificante.

Dentro del plan de reformas que el ayuntamiento de Murcia está practicando, ya han comenzado y aun van muy adelantados los trabajos para dotar a la vecina ciudad de tales servicios, y han sido aprovechados los lugares más céntricos sin que resten espacio para el movimiento y tráfico, pues el que sobre la calle comprenden es muy escaso.

En ángulo entrante de la Puerta de Murcia. He ahí el más adecuado lugar para establecerlo.

Responda nuestro municipio.

## Cartagena en el Certamen Nacional del Trabajo

En el Círculo Unión Mercantil e Industrial se halla una caja en forma de estuche puesta al público, que contiene 125 trabajos en metales que se componen de lima, ajuste, forja, fundición, torno, presa universal, caldería de cobre y diversas clases de soldaduras que la Escuela Industrial de Cartagena presenta en el Certamen Nacional del Trabajo, organizado por el Excmo. Ayuntamiento de Bilbao que se celebrará en aquella villa en el mes de Agosto de 1928.

Tales trabajos están ejecutados en los talleres de dicha Escuela por los alumnos de ella, y dirigidos por el Maestro del Taller Mecánico de la misma don Celedonio Martínez Rodríguez, pertenecientes a las enseñanzas de prácticas de taller de los diferentes cursos de Peritos Mecánico y Electricista, Montador Electricista, Práctico automovilista, Maestros Obreros y Aprendizajes de Oficios.

Hay que tener en cuenta que para apreciar estos trabajos, propios de operarios hechos los alumnos de esta escuela se deben de considerar como aprendices y casi todos ellos no han conocido más elementos de trabajo que los de la Escuela.

En la parte interior de la tapa de la caja hay un cuadro con un dibujo que representa un trabajo que igualmente presenta a tal Certamen el mencionado anteriormente Maestro de Taller.

Tal trabajo es una máquina motriz de vapor de movimiento rectilíneo alternativo, monocilíndrica con distribución de correa plana apropiada para la enseñanza, ideada y construida con destino a esta Escuela por dicho Maestro.

Esta máquina es de gran utilidad para la enseñanza, en particular para las de las Escuelas Industriales. En ella pueden estudiarse a la vista y prácticamente todas las operaciones necesarias que las reglas requieren durante su regulación, hasta quedar en condiciones de someterla a trabajo.

Merecen entusiastas plácemes el referido Maestro y alumnos por su meritoria labor que tanto honra a nuestra Escuela Industrial.

## El concierto de los viernes

Mañana de 6:30 a 8:30 de la tarde la banda de música de Infantería de Marina ejecutará el siguiente programa ante la residencia del Capitán General:

Almogavar, pasodoble, Roig; La capa blanca, fantasía, Mediavilla; Serenata de Hongroise, Riskovys; Las mujeres de la Cuesta, fox y charleston, Guerrero; La Rubia del Far West, fantasía, Rosillo; Del Aibaical gitano, pasodoble, Gómez de Arriba.

Al Excmo. Señor Capitán General

Numerosos aficionados al arte de la música nos aplican que por medio de las columnas del «El Eco» pidamos al digno Capitán General de este Departamento Excmo. señor don Juan B. Aznar que los conciertos que ante su residencia se celebran los viernes empiecen a las siete y media en vez de las seis y media como ahora se hace.

Quedan complacidos los peticionarios.

## ¿Ha dimitido el Ayuntamiento de Murcia?

De un artículo que publica hoy «El Tiempo» de Murcia, tomamos lo siguiente:

«Nos hemos enterado por distintos conductos que hay unas veintiseis o veintiocho dimisiones de concejales, y la del alcalde.

Tal vez, cuando escribimos estas líneas, estarán ya en poder del señor Clavijo las dimisiones de todos los concejales, aunque hay algunos de estos que según rumor público, se resisten a dimitir.

El Comité provincial que se ha venido reuniendo estos días últimos para nombrar jefeiscal de la U. P. volvió a reunirse ayer tarde, y se supone que está tratando ahora de la propuesta de nuevos ediles para nuestro Ayuntamiento.

## Acto simpático

Un acto simpático por demás se ofreció ayer tarde en el muelle de Alfonso XII.

Más de cuatrocientos aislados de ambos sexos de la Casa de Misericordia tomaban su rico y abundante vaso de helado en el nuevo y elegante kiosko allí instalado por el Bar Encalsor, entre el natural regocijo que supondrán los que no lo presenciaron. Ello fué obsequio del dueño del mencionado bar que ha tenido este generoso rasgo para con los pobres niños aislados.

La Superior de la casa nos ruega que por medio de nuestras columnas hagamos constar su agradecimiento a tan bondadoso señor.

## Información de Marina

Se ha despedido de la superior autoridad del Departamento el alférez de navío don José María Saratogal.

—Embarca en el submarino «B 1» el contramaestre del «Cataluña» don Francisco Bardí Lamarca en relevo del de igual empleo don Adolfo Pérez Carrizo.

—Hoy han realizado prácticas en alta mar los submarinos B-3 y B-4.

—Se dispone se cubran 17 plazas de celadores de puerto de segunda clase con personal de maestros de las diferentes especialidades.

—Se concede derecho a percibo de 20% de su sueldo al teniente de Navío don Rafael Fernández Bobadilla.

—Se aprueba nombramiento de profesor y ayudante profesor de las clases subalternas de la Escuela de Submarinos a favor del teniente de navío don Rodolfo Royo y segundo maquinista don Tomás Díaz respectivamente.

## Información de Guerra

Se concede al oficial primero de Oficinas Militares de este Gobierno Militar don Juan Cruz Ungo de Velasco la pensión de la Cruz de San Hermenegildo.

—Se concede premio de actividad de 1.200 ptas. al capitán del regimiento Cartagena don Luis Pavía Vallant.

## Conferencia extractada

(Por telegrama)

—El Rey presidió la junta de la Ciudad Universitaria.

—La Gaceta publica entre otras cosas e nombramiento de Gobernador civil de Albacete a favor de don Julio Alvarez Guerra.

—«A. B. C.» estiendo de que será una solución para la transmisión de poderes el momento oportuno que el congreso con sus quinientos representantes, compartieran la soberanía con el Rey, organizando una nueva estructura política.

—Ossorio Gallardo ha manifestado que los liberales conservadores se extinguieron, porque prescindieron de las ideas mauristas por tener valor a realizarlas.

Es partidario de un Congreso elegido en sufragio universal y un Senado corporativo.

Aborrece el comunismo como todas las tiranías.

Le parece mal el estatuto de la pen a.

—Aunós ha deca add en Barcelona que en su viaje a Suiza, Alemania y Francia recibió inequivocas muestras de cordialidad.

Hindenburg tuvo frases de respeto para España, y el Rey, interesado por las acciones militares realizadas por Estella, especialmente el desembarco de Alhucemas.

También Doumege le dió la sensación de gran amistad para España.

—Informes de París dicen que en esta semana se firmará el estatuto de Tánger.

—La reina Cristina no hará su viaje a Suiza y Austria. Solo irá a Munich, donde ha citado a sus hermanos a quienes no ha visto desde hace años.

Permanecerá en Munich solo unos días, regresando a San Sebastián donde pasará todo el verano.

—La Asociación de la Prensa de Santander ha recibido ciento sesenta originales, para el concurso que se celebrará el día veintiseis de Julio en el teatro Pereda, en honor de las mujeres españolas con la asistencia de la familia Real y Estella.

La Academia Española discernirá el trabajo que sea merecedor a alcanzar el premio de 5.000 pesetas.

Sevilla.—Han llegado a esta población los infantes don Carlos y doña Luisa acompañados de sus hijos.

—El Obispo de Pamplona marchó a Madrid.

—El cardenal Lindáin presidió la reunión que celebraron diversas comisiones del Congreso.

Entrada en Oslo.—Se han recibido en esta

## Lotería Nacional

(Por telegrama)

En el sorteo celebrado hoy de la Lotería Nacional han salido agraciados los siguientes premios mayores:

- Con 150.000 pesetas
- 18.012 Murcia.
- Con 75.000
- 7.627 Barcelona
- Con 35.000
- 24.358 Córdoba
- Con 20.000
- 25.321 Valencia
- Con 3.000
- 9.660 Murcia, 24.248 Murcia y 30.302 Yecla.

## Banco de España

Denda amortizable del Estado 4,50 por 100.

Se requiere a los señores suscriptores el Empréstito de Denda amortizable del Estado, 4,50 por 100, que el día 2 de julio próximo (por ser festivo el 1.º) deban ingresar en las Cajas del Banco el 50 por 100 restante del importe de sus suscripciones, teniendo entendido que de no efectuarse dicho pago en ese día preclamanente, se les reclamará intereses de demora, a razón del 5 por 100 anual, por los días que el retraso represente. Cartagena 20 de Junio de 1928.

El Secretario. Argel Gómez Moreno.

capital nuevos detalles que se refieren al comandante señor Magdalena, que dicen que al descubrir este la tienda de campaña donde se halla el general Nobilé, intentó amarrar impidiéndose los bloques de hielo, pero que, utilizando un paracaída, arrojó varios paquetes que contenían municiones, medicamentos y provisiones.

Pudo observar que los tripulantes del dirigible «Italia» caían de rodillas dando gracias a Dios.

El señor Maddalena procurará hoy amarar.

Ocatán (México).—En la celebración de una campaña electoral se produjo una colisión entre dos grupos resultando seis muertos y varios heridos.

Veracruz.—Un grupo de bandoleros han secuestrado al español Luciano Mejías, pidiendo 12.000 dólares por su rescate.

Se gestiona a libertad del citado súbdito español, que apenas malarie

Oslo.—Hasta ahora se sigue sin noticias del aviador francés Giffbeund y del explorador Amundsen, creyéndose que este silencio obedeció a alguna avería ocurrida en el aparato de radiotelegrafía

Atenas.—Los panaderos se han sumado a la huelga que allí reina.

Nova Fotografía CASAU MAYOR NUMERO 18